

# Lunes 29 de agosto de 2016

El Financiero Necesario, reducir el gasto para detener alza en deuda

LETICIA HERNÁNDEZ A unos días de que el Ejecutivo envíe su propuesta del Paquete Económico 2017 al Congreso, es fundamental establecer un marco para fortalecer la estabilidad macroeconómica y no sería extraño que se incorporen medidas más agresivas de recorte al gasto público, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su análisis semanal advierte del sustancial incremento que ha reportado la deuda pública, que ha sido un factor de deterioro en la confianza de las calificadoras sobre México. Para el organismo, es necesario alcanzar un superávit primario de 1.5 por ciento respecto al Producto Interno Bruto (PIB), para evitar que la deuda siga creciendo como proporción del PIB, esto equivale a cerca de 300 mil millones de pesos necesarios de ajuste en el gasto. P.C. CEESP, Paquete Económico 2017, finanzas públicas

Advierte IP por alza de precios ante ajuste de los energéticos

SERGIO MEANA Los incrementos en los combustibles, en especial del diésel, aunado al alza de las tarifas eléctricas y la depreciación del peso, son los principales elementos que están llevando a los industriales a considerar ajustes en sus precios al consumidor. El sábado pasado la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Secretaría de Hacienda anunciaron ajustes en los precios de las tarifas eléctricas para la industria de 8.4 por ciento anual y para el diésel y la gasolina Magna de 3.36 y 0.14 por ciento mensual, respectivamente para sus niveles de septiembre. Ante estos aumentos la industria incrementará los precios de sus productos finales, advirtió Enrique Guillén, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). "No podemos hablar que se dará un alza generalizada porque cada empresa está haciendo las adecuaciones para poder absorber hasta donde sea posible", aseguró. P.C. Canacintra, sector industrial, precios

Se desploma exportación de manufacturas

Thamara Martínez Las exportaciones mexicanas de bienes manufacturados cayeron nueve por ciento anual en julio, acumulando dos meses de caídas consecutivas y enmarcando la mayor contracción en los envíos manufactureros desde octubre de 2009. Según la información del INEGI, al interior de la rama manufacturera fueron las exportaciones automotrices las que reportaron mayores pérdidas con una baja anual de 10.5 por ciento. Los envíos al exterior del sector automotor se han reducido de forma sostenida desde hace cinco meses y la de julio destaca como la mayor caída en exportaciones de este periodo. El resto de las manufacturas mostró una disminución de 8.3 por ciento, la más significativa desde el cierre de 2015 y se acumulan dos meses de variaciones en terreno negativo. P.C. INEGI, industria manufacturera, exportaciones

Reforma Fija SHCP coberturas en 42 dólares

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (29 agosto 2016).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) fijó en 42 dólares el precio del barril de petróleo para las coberturas del ejercicio fiscal 2017. En un comunicado, la dependencia detalló que se cubrieron un total de 250 millones de barriles a un costo de mil 28 dólares, equivalentes a 19 mil 16 millones de pesos. Las coberturas petroleras son una especie de seguro que adquiere el Gobierno con el cual garantiza el ingreso de los barriles asegurados por el monto pactado, incluso si el precio en el mercado es menor. En 2016, las coberturas petroleras se garantizaron a un precio de 49 dólares por barril, 6 dólares por encima de los pactados para el siguiente año. En total, se realizaron 46 operaciones en los mercados internacionales de derivados, con 7 contrapartes y para las cuales se usaron recursos del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP). A través de un comunicado, la dependencia informó que el precio será propuesto al Congreso de la Unión en el Paquete de Económico 2017. "La implementación del programa de coberturas para el Paquete Fiscal 2017 fortalece los pilares macroeconómicos y nos dan la certeza de que las finanzas públicas están protegidas ante el entorno internacional adverso actual", señaló Luis Videgaray, Secretario de Hacienda. Al cierre de la semana pasada, el petróleo mexicano finalizó en 41.45 dólares por barril, según datos de Pemex. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. SHCP, finanzas públicas, coberturas petroleras, Paquete Fiscal 2017

Tiene desempleo menor tasa en 8 años

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (29 agosto 2016).- La tasa de desocupación fue de 3.75 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) a nivel nacional en julio, cifra 0.15 puntos porcentuales inferior a la de junio, para convertirse en el menor registro en ocho años y un mes, de acuerdo con datos ajustados por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El desempleo en el País había tocado el 3.61 por ciento de la PEA en junio de 2008. En el séptimo mes del presente año, la tasa de desocupación en mujeres fue de 3.77 por ciento, mientras que la de hombres fue de 3.71 por ciento, en ambos casos ligando dos meses con variaciones a la baja, con todo y que la tasa de participación presentó pequeños avances. Para el caso de la tasa de subocupación -referida al porcentaje de la población ocupada que tiene la necesidad y disponibilidad de ofertar más tiempo de trabajo de lo que su ocupación actual le demanda- también se reportó un descenso marginal de un punto base en julio a 7.83 por ciento de la población ocupada. P.C. INEGI, desempleo

Avanzan autopartes mexicanas en EU

Por Ulises Díaz Cd. de México México (29 agosto 2016).- En el primer semestre de 2016, las autopartes hechas en México e importadas por Estados Unidos ampliaron la brecha que tienen con otros proveedores, según datos de la Oficina del Censo de ese país. En el acumulado de enero a junio, las exportaciones de partes de automóviles sumaron 22 mil 998 millones de dólares, lo cual equivale a 39.9 por ciento del total de las compras realizadas por ese país. Debido al crecimiento de 7 por ciento en ventas respecto al mismo periodo del año pasado, el País aumentó su participación dado que antes tenía 37.3 por ciento. Mientras, los otros principales socios presentaron caída, tanto en la proveeduría que hicieron, como en la parte que tienen sobre el mercado. Por ejemplo China, que ocupa el segundo lugar, vendió 7 mil 82 millones de dólares lo cual es 4 por ciento menos y en consecuencia su participación llegó a 12.3 por ciento del total cuando antes tenía 12.8 por ciento. P.C. industria automotriz, autopartes, exportaciones

Aconsejan a firmas revisar outsourcing

Por Alicia Díaz Monterrey México (29 agosto 2016).- Las empresas que contratan servicios de outsourcing (que presta un tercero) o insourcing (otra empresa del mismo grupo) deben revisar su situación fiscal y laboral para evitar caer en contingencia fiscal y hasta laboral. José Alberto González Quiroga, fiscalista de KPMG, recomendó analizar el contrato

de prestación de servicio y analizar si se cumple con los requisitos que marca el artículo 15-A de la Ley Federal del Trabajo. Indicó que la Ley señala que el outsourcing no debe abarcar la totalidad de las actividades de la empresa y su contratación deberá justificarse por el carácter especializado. Además, aclara que no pueden comprender tareas iguales y similares a las que realizan el resto de los trabajadores. "Con que se incumplan uno de los tres supuestos, inmediatamente se puede dar el carácter de patrón, y por lo tanto, ser responsable con todas las consecuencias que se puede dar en materia laboral y de seguridad social", advirtió. Al ser entrevistado después de hablar sobre la problemática del acreditamiento del IVA en la prestación de servicios a socios de la Barra Mexicana de Abogados, capítulo Nuevo León, González Quiroga dijo que en caso de que las autoridades fiscales detecten algún incumplimiento, pueden fincarle diversos créditos fiscales a las empresas. P.C. sector empresarial, empleo, outsourcing Presiona dólar y más producción a crudo Por Reuters Londres Inglaterra (29 agosto 2016).- El precio del crudo caía hacia los 49 dólares el barril, ya que el mercado era presionado por la fuerte producción de los miembros de la OPEP en Oriente Medio y debido a un dólar más fuerte, que encarece a las materias primas. Irak, que durante agosto ha exportado más crudo desde sus puertos sureños, seguirá aumentando su bombeo, dijo el sábado el ministro de Petróleo del país. Además, este mes Arabia Saudita ha mantenido su producción en torno a máximos récord. El Brent perdía 67 centavos, a 49.25 dólares por barril. El crudo en Estados Unidos cedía 61 centavos, a 47.03 dólares el barril. "Un dólar mucho más fuerte es lo que está provocando presión de venta hoy", dijo Carsten Fritsch, analista de Commerzbank. "En particular, es probable que los inversores financieros especulativos usen eso como oportunidad de toma de ganancias". La moneda estadounidense anotó un máximo de tres semanas contra el yen, luego de que el viernes la jefa de la Reserva Federal reforzó los argumentos a favor de una subida de las tasas de interés en Estados Unidos en el corto plazo. Un alza del dólar encarece las materias primas para los tenedores de otras divisas y tiende a ejercer una presión bajista sobre los precios del barril de crudo. Las declaraciones sobre una alta producción de petróleo han afectado las expectativas de que la OPEP y otros productores fuera del cartel, como Rusia, puedan llegar a acuerdo en cuanto a congelar los niveles de producción. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector energético, petróleo, producción, precios El Economista Pago de interés por deuda ascenderá a 2.7% del PIB ELIZABETH ALBARRÁN Para el cierre de este año, el gobierno federal pagará más de lo que tenía previsto en los intereses que genere por endeudarse, rubro mejor conocido como el costo financiero de la deuda, indica la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en su reporte de medidas para fomentar la transparencia en las finanzas públicas del país. En los Criterios Generales de Política Económica del 2016 se tenía contemplado que este gasto representaría 2.5% del Producto Interno Bruto (PIB), pero debido a un mayor tipo de cambio, refiere Hacienda, el pago de interés se incrementará en 0.2 puntos porcentuales del PIB, con lo que se ubicará en 2.7 por ciento. P.C. finanzas públicas, deuda Inflación y peso determinarán alza en tasas: Agustín Carstens YOLANDA MORALES La próxima alza de la tasa de fondeo interbancario de México no será determinada por la decisión de la Reserva Federal (Fed). Estará ligada a la inflación y al comportamiento del peso, aseguró el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. En una entrevista al periódico Wall Street Journal, al margen de su participación en el Simposio Económico de Jackson Hole, admitió que las acciones de la Fed sí pueden generar una reacción de parte de Banxico; sin embargo, matizó que la respuesta en México tomará en cuenta los determinantes de la inflación. P.C. Banco de México, sistema financiero PIB de EU crece 1.1% en II Trim REUTERS El crecimiento económico de Estados Unidos fue un poco más lento de lo previsto inicialmente en el segundo trimestre, debido a que las empresas redujeron agresivamente sus existencias de bienes no vendidos, contrarrestando un fuerte repunte en el gasto del consumidor. El Producto Interno Bruto (PIB) se expandió a una tasa anual de 1.1%, informó el Departamento de Comercio en su segunda estimación del PIB, poco menos que la tasa de 1.2 por ciento reportada el mes pasado. La revisión también reflejó más importaciones a las estimadas previamente, así como un gasto débil por parte de los gobiernos locales y estatales. La economía estadounidense creció a una tasa de 0.8% en el primer trimestre y de 1.0% en el primer semestre del 2016. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico La Jornada Suben gasolina, luz y diésel en septiembre, anuncia SHCP Juan Carlos Miranda | domingo, 28 ago 2016 07:55 Los precios de la gasolina Magna y el diésel volverán a subir el primero de septiembre, anunció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La Magna -el combustible de mayor consumo en vehículos particulares- se incrementa dos centavos, de 13.96 a 13.98 pesos por litro, mientras el diésel —que emplea el sector transportista del país para el traslado de mercancías y pasajeros— subirá 47 centavos y pasará de 13.98 pesos a 14.45 pesos por litro. El aumento anunciado este sábado por Hacienda es el tercero mensual consecutivo aplicado a la gasolina Magna, pues su precio ya había subido 24 centavos por litro en julio y 56 centavos en agosto, con lo que a partir del próximo jueves acumulará alza de 6.2 por ciento en lo que va del año. P.C. SHCP, gasolina, electricidad, precios Conexión a internet a través de BAM aumenta 91% Susana González G. | lunes, 29 ago 2016 10:37 Ciudad de México. Las conexiones a Internet móvil en México o de banda ancha móvil (BAM), con pago de por medio, se incrementaron 91 por ciento en el último año al sumar 50.8 millones hasta el segundo trimestre de 2016, informó la consultoría The Competitive Intelligence Unit (The CIU). Un año antes, se registraron 25.6 millones de conexiones BAM y al iniciar 2013 sólo llegaban a 12.1 millones. Los usuarios de BAM son los que realizan "un consumo de Internet no gratuito ni fijo, es decir que tienen acceso a conectividad ubicua en el celular a través de la contratación de paquetes de servicios que incluyen megabytes de navegación o acceso a redes sociales y mensajería instantánea", por eso se excluye a la gente que se conecta mediante Wifi. P.C. telecomunicaciones, internet, banda ancha móvil, BAM Desempleo baja a 3.8% en julio, reporta Inegi Susana González | lunes, 29 ago 2016 09:27 Ciudad de México. El desempleo México se ubicó durante julio en 3.8 por ciento de la población económicamente activa (PEA), pero llegó a 4.4 por ciento en las 32 principales ciudades del país, informó en el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Además, la mitad de los estados del país, es decir 16 de 32, rebasaron el promedio nacional de desocupación y la lista la encabeza Tabasco con 7.7 por ciento de su PEA sin trabajo. Enseguida se ubicaron Sonora (5.6 por ciento), estado de México (5.4), Ciudad de México (5.2), Tamaulipas (5.1), Durango (5 por ciento), Coahuila (4.7 por ciento), Querétaro y Baja California Sur (4.5), Colima,

Nayarit y Aguascalientes (4.2), Tlaxcala (3.1) y en Campeche (4), Nuevo León y Sinaloa (3.9). P.C. INEGI, desempleo Dólar se vende hasta en \$18.90 en bancos de CDMX Notimex | lunes, 29 ago 2016 09:11 Ciudad de México. En bancos de la Ciudad de México, el dólar libre se ofrece en un máximo de 18.90 pesos, sin variación respecto al cierre de la jornada cambiaría del viernes pasado, y se adquiere en un mínimo de 18.11 pesos. El euro baja dos centavos en comparación con el término de la sesión previa, al alcanzar una cotización máxima a la venta de 21.08 pesos, mientras que la libra esterlina si ubica en 24.68 pesos y el yen hasta en 0.200 pesos por unidad. Banco Base explicó que la especulación relacionada a la política monetaria de la Reserva Federal genera el actual comportamiento del peso. P.C. tipo de cambio AMIS alerta: sólo 17% de adultos mayores recibe pensión Miriam Posada | domingo, 28 ago 2016 18:30 Ciudad de México. La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) señaló que en México seis de cada diez integrantes de la Población Económica Activa carecen de un esquema de ahorro o protección financiera que les permita tener un retiro digno, y resaltó que en el país sólo 17 por ciento de los adultos mayores reciben pensión. &ldquo;La situación actual de los adultos en edad productiva es preocupante. Cuando lleguen a 65 años de edad muchos de estos mexicanos dependerán económicamente de terceros, es decir, de sus hijos, familiares, asilos o la asistencia social, porque no tienen planes formales de retiro y, por tanto, no tendrán los recursos económicos para poder ser independientes en sus necesidades básicas&rdquo;, alertó Carlos Gay, director de Vida y Pensiones de la AMIS. P.C. AMIS, adultos mayores, pensiones, seguridad social Riesgo país de México se incrementó un punto base; queda en 189 Miriam Posada García | domingo, 28 ago 2016 19:29 Ciudad de México. El riesgo país de México se incrementó un punto base durante la semana que concluyó el pasado 26 de agosto al ubicarse en 189 puntos; lo que rompió con la racha de tres semanas consecutivas a la baja. Para la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) la lectura fue de que el riesgo país &ldquo;cerró la semana prácticamente estable&rdquo;, y destacó que esta medición se encuentra 43 puntos base abajo del registrado al cierre de 2015. Medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes de JP Morgan, el riesgo país de México se ubicó el viernes pasado en 189 puntos base, &ldquo;un punto base por arriba del nivel observado una semana antes, pero 43 puntos más abajo que el monto registrado al cierre de 2015&rdquo;. P.C. SHCP, riesgo país Mexicanos han sacado del país 71 mil 908 mdd en este sexenio Roberto González Amador | sábado, 27 ago 2016 08:27 Ciudad de México. En el transcurso de la administración del presidente Enrique Peña Nieto, ciudadanos y empresas mexicanos transfirieron a cuentas en bancos del exterior 71 mil 908 millones de dólares, cantidad que, en términos comparativos, equivale a 81 por ciento de la deuda externa del gobierno federal, de acuerdo con datos del Banco de México. El saldo del endeudamiento externo del gobierno se ubicó, al cierre de junio, en 87 mil 904 millones de dólares, indican datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. P.C. Banco de México, fuga de capitales Sólo 25% de población en vejes recibe pensión económica: UNAM la Redacción | domingo, 28 ago 2016 22:24 Ciudad de México. Con motivo del Día Nacional del Adulto Mayor, que se conmemora este 28 de agosto, Verónica Montes de Oca, del Instituto de Investigaciones Sociales (IIS), y Marissa Vivaldo Martínez, académica de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Zaragoza de la UNAM, señalaron que el principal recurso económico del que dispone este sector es el apoyo familiar o de la comunidad, y sólo el 25 por ciento es beneficiario de una jubilación o pensión económica. Montes de Oca, titular del Seminario Interdisciplinario sobre Envejecimiento y Vejez (SUIEV (SUIEV), indicó que un porcentaje importante de los más de 10 millones de personas mayores que viven en el país sigue trabajando &ldquo;hasta que el cuerpo aguante&rdquo;, pues las pensiones y transferencias institucionales que perciben cada mes son muy bajas. P.C. adultos mayores, pensiones, seguridad social El País Las grandes corporaciones de EE UU se suman a la lucha contra la brecha salarial SANDRO POZZI Mary Barra, Indra Nooyi y Ginni Rometty forman parte de un exclusivo club dominado por hombres. Son, respectivamente, las principales ejecutivas de General Motors, PepsiCo e IBM, tres de las mayores corporaciones del índice S&P 500. Sus compañías acaban de sumarse al llamamiento de la Casa Blanca para tratar de eliminar la brecha de género en los salarios, una iniciativa en la que participan Apple y Facebook. Una paga justa y equitativa, dicen, debe ser un elemento esencial de cualquier modelo exitoso de negocio. Para lograrlo, las empresas firmantes se comprometen a revisar las remuneraciones y examinar sus prácticas de contratación y promoción. P.C. Estados Unidos, sector empresarial, brecha salarial